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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 22 de agosto de 2023 

 

Aos 22 (vinte e dois) dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil 

e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Isménia Maria Gomes Loureiro 

e António Manuel da Cunha Martins. ------------------------------------------------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---- 

Logo a iniciar, o senhor Presidente informou que a senhora Vereadora Ana Genoveva não 

estaria presente nesta reunião, por motivo de férias. --------------------------------------------  

Seguidamente, colocou a ata da reunião do Executivo do dia 11 (onze) de agosto à 

consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes perguntado se tinham alguma alteração 

a introduzir a essa ata. Não tendo havido qualquer intervenção nesse sentido, foi a mesma 

posta a votação e aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente relembrou que a próxima reunião será no dia 12 (doze) 

de setembro, tendo o senhor Vice-Presidente proposto que seja às nove horas, atendendo 

a compromissos que estão agendados para a manhã desse dia, o que foi unanimemente 

aceite. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

Prosseguindo, o senhor Presidente voltou a exprimir a sua vontade sobre o dia das 

reuniões do Executivo, dizendo que “se os horários dos senhores professores António 

Cunha e Isménia Loureiro assim o permitirem, as reuniões voltarão a ser realizadas às 

quintas-feiras, às dez horas, dia tradicional das reuniões”. ------------------------------------ 

No período “antes da Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos senhores 

vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente perguntou, depois, aos senhores vereadores se pretendiam usar da 

palavra para expor ou pedir esclarecimentos sobre algum assunto. Foi respondido que 

não. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Retomando a palavra, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das 

atividades e iniciativas ocorridas e a decorrer no Município, tendo comunicado: ---------- 
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- O Regulamento Municipal de Incentivo à Natalidade foi alterado, porque, aquando da 

aprovação do Regulamento nº 874/2022, não foi introduzida qualquer norma transitória. 

Assim, ficaram desacautelados os nascimentos ocorridos antes da sua entrada em vigor 

que não dispuseram do prazo integral então previsto para o efeito, interrompido pela 

superveniência do novo regulamento. ------------------------------------------------------------ 

Para colmatar a lacuna decorrente da sucessão de regulamentos, foi introduzida uma 

norma transitória que acaba por repor a justiça e até alargar o benefício aos requerimentos 

entrados a partir de 1 (um) de janeiro de 2022 (dois mil e vinte e dois). ---------------------  

- O prazo para submissão de candidaturas ao Plano de Recuperação e Resiliência (PRR) 

e no que concerne à Extensão de Saúde de Rio Caldo, com terminus previsto para 21 

(vinte e um) de agosto, foi dilatado para 29 (vinte e nove) de setembro. -------------------- 

- No domingo dia 20 (vinte) de agosto o Executivo esteve presente na comemoração dos 

300 (trezentos) anos da Igreja de Cibões, na festa de Santa Eufêmia no Gerês e na festa 

de S. Sebastião da Geira, em Chorense. ---------------------------------------------------------- 

- O programa da Feira “Geira Romana”, que ocorrerá nos dias 22 (vinte e dois), 23 (vinte 

e três) e 24 (vinte e quatro) de setembro, já está estabelecido, não havendo qualquer 

adiamento, mesmo que o tempo não seja favorável. -------------------------------------------- 

- O início do ano escolar está previsto para o dia 20 (vinte) de setembro. ------------------- 

- O Convívio Sénior, agendado para o dia 14 de setembro, na Malafaia, apresenta 672 

(seiscentas e setenta e duas) inscrições. O Centro de Atividades e Capacitação para a 

Inclusão (CACI), do Centro Social da Paróquia de Souto, também manifestou interesse 

em participar neste convívio, prevendo-se, assim, que esta iniciativa conte com mais de 

700 (setecentos) participantes. --------------------------------------------------------------------- 

- O novo ano escolar está a ser preparado. A Câmara Municipal irá comparticipar, na 

íntegra, as fichas de trabalho complementares aos Manuais Escolares, adotados pelo 

Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, a todos os alunos que se encontrem a 

frequentar o 1º (primeiro) Ciclo do ensino básico, independentemente do seu 

escalonamento em termos de Ação Social Escolar. Estas fichas representam um encargo 

de 6.674,73 € (seis mil seiscentos e setenta e quatro euros e setenta e três cêntimos). 

Entretanto, continuaremos a dar o apoio que for necessário. ---------------------------------- 

- As receitas e despesas do Gabinete de Apoio à Agricultura apresentam variações 

significativas, antes e depois do regulamento de apoio passar para 50% (cinquenta por 

cento). Assim: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

- Em 2019 (dois mil e dezanove) verificou-se uma receita de 2.508,29 € (dois mil 

quinhentos e oito euros e vinte e nove cêntimos), resultante das ações de formação 

Conduzir e Operar o Trator em Segurança (COTS) e de Aplicação de Fitofármacos (APF);  
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- Em 2020 (dois mil e vinte) a receita ascendeu a 4.461,33 € (quatro mil quatrocentos e 

sessenta e um euros e trinta e três cêntimos) de Pedido Único (PU) e do contrato com a 

Confederação Nacional da Agricultura (CONFAGRI); ---------------------------------------- 

- Em 2021 (dois mil e vinte e um) 17.051,47 (dezassete mil cinquenta e um Euros e 

quarenta e sete cêntimos) de ações de formação Conduzir e Operar o Trator em Segurança 

(COTS) e de Aplicação de Fitofármacos (APF), Pedido Único (PU) e Sistema Nacional 

de Identificação e Registo Animal (SNIRA) e do contrato com a Confederação Nacional 

da Agricultura (CONFAGRI); ---------------------------------------------------------------------  

- Em 2022 (dois mil e vinte e dois) a receita foi de 17.245,84 (dezassete mil duzentos e 

quarenta e cinco euros e oitenta e quatro cêntimos) de ações de formação Conduzir e 

Operar o Trator em Segurança (COTS) e de Aplicação de Fitofármacos (APF), Pedido 

Único (PU) e Sistema Nacional de Identificação e Registo Animal (SNIRA). ------------- 

Quanto à despesa, em 2021 (dois mil e vinte e um) foi de 3.748,42 € (três mil setecentos 

e quarenta e oito euros e quarenta e dois cêntimos) e em 2022 (dois mil e vinte e dois) foi 

de 7.739,89 € (sete mil setecentos e trinta e nove euros e oitenta e nove cêntimos). ------- 

Deu-se já início ao procedimento para alteração regulamento de apoios para 100% (cem 

por cento). -------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Em articulação com o senhor Presidente da Junta da Freguesia de Souto, solicitou-se à 

Empresa Águas do Norte a intermediação para marcar uma visita a uma Estação de 

Tratamento de Águas Residuais (ETAR) semelhante à que foi construída naquela 

freguesia e que está prestes a entrar em funcionamento. --------------------------------------- 

A visita já se encontra marcada e será à ETAR da Chapa, em Amarante, no dia 23 (vinte 

e três) de setembro, na parte da manhã, em hora ainda a combinar. Serão abertas 

inscrições para os habitantes de Souto e convidados todos os presidentes das juntas de 

freguesia. Para acompanharem esta visita serão, também, convidados os representantes 

do Partido Chega, do Partido Social Democrata (PSD) e do Partido Socialista (PS). ------ 

- A Cinemateca irá realizar, no dia 16 (dezasseis) de setembro, uma visita guiada pela 

história de Vilarinho da Furna. Trata-se de um passeio pedestre que, para além de outros 

locais, revisitará as ruínas da antiga aldeia. Nesse mesmo dia, pelas 21:00 h (vinte e uma 

horas) será exibido, ao ar livre, no Museu Etnográfico de Vilarinho das Furnas, o filme 

“Vilarinho das Furnas”, de António Campos. --------------------------------------------------- 

- Está em fase de elaboração um Projeto de Regulamento para concessão de 

condecorações municipais, procurando-se adequá-lo à atual realidade e criar uma nova 

condecoração relativa à atribuição da Chave de Honra do Concelho de Terras de Bouro, 

atualmente inexistente. Neste regulamento pretende-se, também, que o sistema de 

votação seja alterado, deixando de ser obrigatória a unanimidade e passe a ser por maioria 

de dois terços dos membros presentes. ----------------------------------------------------------- 
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- A Comunidade Intermunicipal do Cávado (CIM Cávado) solicitou, em representação 

dos Municípios de Amares, Braga e Terras de Bouro, à Entidade de Turismo do Porto e 

Norte de Portugal que libere o processo de elaboração do requerimento de certificação do 

itinerário do Caminho de Santiago da Geira e dos Arrieiros. Os referidos Municípios 

“encontram-se disponíveis para uma colaboração e acompanhamento técnico contínuo e 

de proximidade do processo”. ---------------------------------------------------------------------- 

- Relativamente aos transportes escolares e atendendo a que existe uma concessão, a 

obrigação da Câmara Municipal é a de comparticipar, na íntegra, o valor dos passes 

escolares a todos os alunos que frequentam os estabelecimentos de ensino que integram 

o Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, independentemente do seu escalonamento 

em termos de ação social escolar. ----------------------------------------------------------------- 

- A Associação de Desenvolvimento ADERE-Peneda Gerês tem programado, para o dia 

2 (dois) de setembro, uma atividade na Mata de Albergaria–Serra do Gerês, que inclui 

um percurso pedestre de sensibilização para o interesse desta área, no âmbito da 

biodiversidade e património cultural. Para o efeito, foi solicitado o apoio desta Câmara 

para efetuar o transporte dos participantes, desde a Porta do Campo do Gerês até à Milha 

XXXI da Geira e o regresso, desde a Portela do Homem à porta do Campo do Gerês. ---- 

-  A Minuta de Protocolo de Colaboração Técnica e Financeira para o ordenamento da 

Cascata de Fecha de Barjas (Tahiti), a que se alude na ata da reunião de 11 (onze) de 

agosto, terá lugar durante o mês de setembro próximo. ---------------------------------------- 

Depois destas informações o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

queriam usar da palavra. ---------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Vice-Presidente pediu a palavra, tendo proposto que “seja feita uma carta a 

agradecer às entidades que colaboraram nas festas concelhias”. ------------------------------ 

O senhor Presidente retomou a palavra, tendo manifestado apoio a esta proposta. --------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores que foram 

convidados para participar na festa de Nossa Senhora dos Milagres, na Freguesia da 

Balança, e na festa de S. Mamede, em Gondoriz, que se realizam no domingo dia 27 (vinte 

e sete) de agosto. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Ainda relacionado com as festas, o senhor Presidente disse que “no próximo ano virá uma 

proposta à reunião do Executivo, no sentido de anular a isenção de taxas e colocação de 

palcos. Para compensar esses cortes, será reforçada a comparticipação que tem vindo a 

ser atribuída”. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, abordou o que está a ser gizado para as comemorações do dia do 

Município, dia 20 (vinte) de outubro, tendo informado os senhores vereadores que será 

apresentada uma proposta para atribuição da “Medalha de Honra do Concelho de Terras 

de Bouro” ao senhor D. Roberto Rosmaninho Mariz, que foi Presidente da Irmandade de 
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S. Bento da Porta Aberta e é, atualmente, Bispo Auxiliar na Diocese do Porto, ao senhor 

Dr. António José Ferreira Afonso, que exerceu as funções de Presidente desta Câmara 

Municipal durante dois mandatos e ao Dr. Joaquim José Cracel Viana que, igualmente, 

foi Presidente desta Câmara Municipal, durante dois mandatos. ------------------------------ 

Para presidir a estas cerimónias, o senhor Presidente deu conta que convidou Sua 

Excelência o senhor Presidente da Assembleia da República, Professor DOUTOR 

Augusto Santos Silva, que, entretanto, informou, através do seu Gabinete de Apoio, não 

lhe ser possível anuir ao convite “atendendo a compromissos previamente assumidos”. 

Foi, assim, reformulado este convite para as comemorações do ano de 2024 (dois mil e 

vinte e quatro). --------------------------------------------------------------------------------------- 

Perante essa impossibilidade, foi, então, endereçado um convite à senhora Presidente da 

Associação Nacional de Municípios Portugueses, Dr.ª Luísa Salgueiro, que já confirmou 

a sua presença para presidir às cerimónias. ------------------------------------------------------ 

Igualmente, foi convidado o senhor Presidente do Conselho Intermunicipal da CIM 

Cávado, Dr. Ricardo Rio, que também já confirmou a sua presença nas cerimónias. ------ 

Finalmente, o senhor Presidente solicitou aos senhores vereadores para irem pensando 

nos seus contributos para a elaboração do orçamento do ano de 2024 (dois mil e vinte e 

quatro), tendo referido que pretende reforçar o apoio anual para as juntas de freguesia. -- 

Sendo dez horas e cinquenta e dois minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------- 

 


